



Centro de producción de diésel artesanal

Hallan minirrefinería de huachicol en Veracruz

● Recuperan más de 500 mil litros de crudo

GUSTAVO CASTILLO / P 13

Desmantelan refinería clandestina en Veracruz

GUSTAVO CASTILLO

Instituciones federales desmantelaron un centro de producción “artesanal” de diésel en Coatzacoalcos, Veracruz, recuperaron más de 500 mil litros de crudo, así como infraestructura para la elaboración clandestina de combustible, y en un segundo caso, durante un cateo en un inmueble localizado en el municipio de Allende, Nuevo León, decomisaron un millón 200 mil litros de hidrocarburo de procedencia ilícita.

A través de su cuenta de X, el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que “derivado de labores de inteligencia, de campo y vuelos de reconocimiento se identificó una operación clandestina, ubicada en Coatzacoalcos, para producir diésel artesanal o alternativo, nafta ligera o solventes y aceites tratados o combustóleo ligero que operaba sin los permisos adecuados y representaba un riesgo para los ecosistemas locales”.

El funcionario señaló que este centro clandestino fue descubierto durante un operativo de las secretarías de Energía, Defensa, Marina y Seguridad, de la Gerencia de Coordinación e Inteligencia Logística de Petróleos Mexicanos y de la Fiscalía General de la República (FGR).

En las investigaciones se detectó la existencia de “un complejo utilizado como refinería a pequeña escala, la cual contaba con equipo para separar combustibles y tuberías para su traslado; todo ello sin cumplir con las normas de seguridad vigentes

para el manejo de estas sustancias ni contar con los permisos correspondientes, lo que representaba un riesgo para la población”.

Las autoridades realizaron vigilancias fijas y móviles, además de realizar reconocimientos aéreos donde los efectivos de seguridad localizaron las instalaciones de una planta originalmente dedicada al tratamiento de residuos industriales, pero utilizada actualmente para el procesamiento ilegal de hi-

drocarburos.

En el segundo operativo, en el municipio de Allende, Nuevo León, fuerzas federales y policías estatales cumplimentaron una orden de cateo e incautaron un millón 200 mil litros de combustible, así como pipas y contenedores, informó el gabinete de seguridad.

Las autoridades detectaron que un predio en la calle Progreso de la colonia El Maguey “era utilizado para almacenar hidrocarburo de proce-

dencia ilícita”, y se recabaron “datos de prueba suficientes que fueron entregados a un juez de control”, que otorgó una orden de cateo.

Al ejecutar el mandamiento judicial se decomisaron el hidrocarburo, 10 contenedores móviles, un tractocamión, 10 pipas, seis tanques cilíndricos, dos bidones con capacidad de un kilolitro cada uno y un tambo de 200 litros, informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.



^ El centro ilícito de procesamiento artesanal de diésel hallado en Coatzacoalcos parecía una refinería a escala.
Foto La Jornada